
Ordre du jour 

37e assemblée d’ICI St-Robert

jeudi 8 novembre 2018 à 19 h

Pavillon Alphonse-Francœur, 358, avenue Sirois à Rimouski

L'assemblée citoyenne est une expérience de démocratie directe. Chacune et chacun peut librement 
s'exprimer sur ses aspirations et préoccupations pour le quartier. Indépendante des institutions 
existantes, l'assemblée encourage les débats et les discussions dans un esprit de respect et d'ouverture. 
Son fonctionnement s'appuie davantage sur la recherche d'un consensus que sur des décisions prises par
votes. La prise de parole est encouragée en privilégiant la personne qui ne s'est pas encore prononcée 
dans le débat. Quand un thème est présenté dans la première heure, toute discussion relevant de 
l'assemblée ne pourra être entendue avant l'ouverture offcielle de l'assemblée. Le respect de ces règles 
de base est une première étape vers notre but général : favoriser l'engagement des citoyennes et 
citoyens dans l'amélioration de la vie de leur quartier. 

- Accueil et présentation de l'assemblée :

Présences : Arlène Cotton, Claire Dubé, Jérôme Roy, Jacynthe Côté, Annie Cayouette, Patricia 
Posadas, Martine Canuel, Raphaël Arsenault, Élisabeth Nault, Véronique Fontaine, Catherine Babin, 
Rémy Bourdillon

Jocelyn Pelletier est présent au début de la rencontre, départ à 19h15.

- Élection de l'animateur de l'assemblée, du secrétaire et du gardien du temps 

- Lecture et adoption de l'ordre du jour : adopté d’emblée.

- Thème de la soirée : Patricia Possadas nous fait une chouette présentation sur ce qui l’a amenée à 
présenter, avec d’autres, le manifeste de l’urgence climatique à la Ville le 5 novembre passé. 

- Urgence climatique, discussion avec Patricia Posadas (de 19 h à 20 h) 

- Lecture et adoption du procès-verbal du 11 octobre 2018 : adopté avec corrections. Claire propose,
James seconde.

- Suivis au procès-verbal 

- Cours d’école : Une parent de l’organisation des parents participatifs (OPP) nous a contactés 
pour savoir si on était intéressé à participer avec eux.

- Guichet automatique : Claire voulait faire un événement pour lancer le guichet automatique. 
Martine nous dit que le communiqué de Desjardins mentionne que c’est le guichet des Halles 
qui se retrouve au Malenfant. Il n’y a donc pas de gain direct. 

- Cours d’école : Mars-avril, Marc Tremblay (direction d’école), pourrait venir nous présenter le
projet de la cour d’école. 



- La fête d’Halloween a été un franc succès : plus d’une centaine de jeunes étaient présents. 

- Suivis des comités et/ou dossiers : 

- Comité communication : Le comité s’est rencontré, ils ont émis un sondage pour connaître le 
meilleur moment pour avoir des assemblées. Les 6 personnes qui ont répondu ont dit que c’était
le lundi. 

- Comité zone 30 : James est en train d’obtenir de l’info sur la question. Les membres du comité
sont relancés. La prochaine rencontre aurait probablement lieu le 20 novembre. Rémy 
Bourdillon souhaite se joindre au comité. 

- Comité réseautage : Il n’y a pas eu de rencontre du comité réseautage. 

- Parc Lepage et maison du gardien : Élisabeth dit qu’il est important d’animer le parc, pour 
créer un esprit de communauté et prévenir le vandalisme. 

- Politique de l’arbre et verdissement : Arlène a fait une intervention au conseil municipal lundi 
passé, dans le cadre du dépôt du document d’urgence climatique. Rien ne se passe à la ville là 
dessus, malgré que plusieurs actions ont été prises au niveau de l’environnement. 

- Aménagement de la cour d’école Aquarelle :

- Comité Jardin : 4 jardinets surélevés ont été installés au jardin d’ICI St-Robert. Raphaël s’est 
retiré du comité coordination du jardin pour prioriser d’autres implications.

- Divers 

• Serres solaires passives : Jérôme Roy nous présente son projet de serres solaires passives. 
Présentement, il travaille avec un professeur en gestion de projet à l’UQAR. Le projet est de grande
envergure et s’échelonnera sur plusieurs années. Jérôme souhaite trouver un lieu pour la serre 
solaire, près d’une cuisine collective. Comme nous avons un projet de cuisine collective en 
chantier, et que Jérôme est du quartier, il semblait logique de l’inviter à venir parler de son projet. 
La réglementation à la Ville risque fortement de changer en faveur de ces genres de projets. 
Élisabeth est intéressée à former un comité sur le sujet pour jumeler ça avec le Paul-Hubert. 
Raphaël serait intéressé aussi.

• Qu’est-ce qu’on fait le 19 novembre au conseil municipal ? Claire : Que pourrions-nous proposer 
comme action ? Catherine nous mentionne qu’un google doc existe déjà, on pourrait y participer, au
lieu de dédoubler le travail. Raphaël est mandaté pour concocter une question à apporter au conseil 
municipal pour bonifer la structure des séances du conseil, afn de les rendre plus démocratiques.

Officiellement, l’assemblée appuie la déclaration d’urgence climatique à l’unanimité. 

• Cuisines collectives : Arlène est en train de monter une cuisine collective. Elle nous sollicite pour 
mettre en commun des ustensiles. « Apportez-en à chaque assemblée! » La cuisine du centre 
communautaire est monopolisée par les Amis de Saint-Robert, mais tranquillement on se fait une 
petite place. Arlène propose de présenter le thème des cuisines collectives à une prochaine 
assemblée. 

• Pédiatrie sociale : Un local a été trouvé à St-Robert. Ouverture offcielle le 1 er mars. 2 fondations 
ont offert du fnancement pour la réalisation de ce projet. 



 

- Thème et date de la prochaine assemblée : La prochaine assemblée est le 13 décembre. Thème : 
Cuisine collective : Arlène va s’informer pour avoir une personne ressource. Serre solaire passive : 
Raphaël et Jérôme. 

- Clôture de l'assemblée : James propose, Catherine appuie. 
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